

# Le Pays de Montbéliard panse ses plaies

*On n'avait pas vu ça depuis 1910. 5,94 m à 10 h hier à Voujeaucourt. Record battu. Le Pays de Montbéliard paralysé par les inondations. Crues, embouteillages... Les gens se sont trouvés en l'espace d'une journée complètement désorientés. Depuis jeudi, l'usine Peugeot a fermé ses portes. Le personnel de fabrication est placé en chômage technique. Tout le Pays de Montbéliard vit au ralenti. On pouvait craindre pour la qualité de l'eau. En fait, la station de traitement de Mandeure continue à officier. L'eau reste donc potable. La situation est plus critique à l'égard des eaux usées: les stations d'épuration sont débordées. Aujourd'hui, la situation devrait s'améliorer...*

## Les flux et reflux dans l'arrondissement

Quel que soit l'endroit sondé, le tableau reste le même: rues inondées, maisons prises d'assaut par le courant, voitures à demi-submergées et rivières méconnaissables. Les mairies et pompiers ont quadrillé les secteurs les plus touchés. La solidarité a fait surface pour reloger, aider à déplacer des meubles ou distribuer de la nourriture. A des degrés divers selon l'importance des dégâts. Bilan dans les villes ou villages les plus touchés.

### Acalmie dès hier à Montbéliard

La situation est redevenue peu à peu normale hier. Dans la nuit de jeudi à vendredi, les pompiers ont tout de même effectué trente mises en sécurité. Seules deux personnes ont été relogées dans les appartements mis à disposition par les organismes logeurs. La plupart des sinistrés ayant été accueillis dans leur famille ou chez des voisins. Les pompiers sont intervenus une quarantaine de fois dans la matinée. Ils étaient 50 à sillonner les rues accompagnés de 30 militaires. La circulation a été rétablie dans le centre ville. Sur le périphérique, seule la partie de l'avenue Wilson posait encore des problèmes. Les rues du centre et le quartier du Mont-Bart ont été nettoyés. Hier, les points sensibles restaient l'avenue Chabaud et le grand passage sous rail. Ici, les moteurs du local de pompe n'ont pas résisté au déchaînement des éléments. Ils sont remplacés par des techniciens de l'Équipement. Grand nettoyage également au champ de foire. Les «Chadocks» municipaux ont pompé, pompé... Au

point que le marché fonctionne aujourd'hui normalement. La rentrée scolaire de lundi s'effectuera elle aussi normalement sauf à l'école primaire des Fossés. En revanche, la piscine de la Petite-Hollande ne sera pas réouverte avant mercredi.

Attention aux débris déposés dans la rue aujourd'hui et demain: un camion municipal sillonnera pour les ramasser dans toute la ville. Alors, ne mettez pas dehors ce dont vous ne souhaitez pas vous débarrasser!

### Nommay: décrue dans la nuit de jeudi

Au total sept personnes ont été évacuées et relogées dans leur famille. Vingt-cinq maisons environ sont sinistrées ainsi que cinq entreprises. On note l'esprit de solidarité de deux familles prêtes à ouvrir leur porte aux malchanceux.

VIEUX-CHARMONT: tout était redevenu normal hier. La trentaine de personnes évacuées et relogées dans leur famille sont retournées chez elles pour évaluer les dégâts. Aucune entreprise n'a dû fermer. Hier seules trois personnes se sont rendues à la mairie pour remplir un dossier de sinistres.

### Effet à retardement à Audincourt

AUDINCOURT: dégâts matériels importants, notamment dans la Grande-Rue, la rue Albert-Parrot, de Valentigney, Courbet, Pergaud. Magasins et maisons inondés, plusieurs centaines de sinis-

trés, cinq familles relogées. Quelques coupures d'électricité rapidement rétablies. Les gens avaient prévu l'inondation la veille: prêts à déménager les sous-sols et les caves. Meubles placés en hauteur prématurément de manière à limiter les dégâts; le problème majeur est venu d'une cuve de fuel renversée dans une cave de la rue Albert-Parrot, face au magasin d'horticulture. Remplie deux jours plus tôt, elle contenait 5.000 litres. Hier, le niveau de l'eau était encore trop élevé pour l'atteindre. Le fuel, plus léger que l'eau, s'est lentement propagé, salissant les alentours malgré l'établissement d'un barrage. Le maire a immédiatement sollicité auprès du sous-préfet la venue d'un spécialiste pour savoir comment nettoyer. «On ne connaît pas ces procédés techniques dans la région». C'est vrai qu'une marée noire à Audincourt...

BLUSSANGEAUX: le village ressemble à une petite île. Isolé de la berge et de tout. Complètement noyé. Le bourg situé au bord du Doubs a été inondé 24 heures avant les autres.

LISLE-SUR-LE-DOUBS: 150 maisons inondées.

LONGEVILLE: 80 maisons inondées.

VALENTIGNEY: Hier l'eau commençait déjà à baisser légèrement; les inondations ont sévi du côté de la foire exposition. Les gens du voyage stationnés derrière ont préféré rester dans leurs caravanes malgré la hauteur de l'eau. Une cuve de fuel a été ici aussi renversée. Le centre loisirs et hébergement a été ouvert mais est resté inutilisé. Les quartiers les plus touchés sont le pont Saint-Germain, la rue Ville-dieu et le secteur devant la mairie. Dans la journée, les habitants ont été avisés de la permanence en mairie par une voiture radio. Elle est d'ailleurs ouverte aujourd'hui.

VOUJEAUCOURT: — Parmi les 500 personnes sinistrées, 20 ont été relogées. Plus d'un mètre d'eau dans les quartiers de la gare, du Maroc et dans la rue de Dampierre. Le centre commercial Unico est fermé. De nombreuses habitations noyées. A tel point qu'une distribution de pain a eu lieu avec l'aide d'un 4 x 4. Hier la situation s'est stabilisée. La mairie conseille aux sinistrés d'avertir leur assurance dans les cinq jours.

L'EST REPUBLICAIN

17 FEVRIER 1990